

Fan des années 80

Mode, accessoires, coiffure... Les années 1980 reviennent avec les honneurs. L'excuse idéale pour regarder dans le rétroviseur et se souvenir des stars marquantes grâce à leurs coupes originales et à leur brushing démesuré.

« **L**es années 80 sont synonymes d'insouciance et de grande liberté, annonce d'emblée Claudie Fritsch-Mentrop, alias Desireless, chanteuse et icône des années 1980 avec son titre musical « Voyage, voyage ». *Le public est nostalgique de cette période bénite car on osait davantage qu'aujourd'hui.* » Et les publicitaires, médias ou marques en tous genres ne s'y sont pas trompés. Ils s'y sont même engouffrés à pieds joints. Pour preuve, en 2012, les années 1980 sont partout. Lancée il y a 4 ans, la tournée RFM Party qui réunit les têtes d'affiche du Top 50, affiche complet.

Les coupes mythiques 80'

- La coupe boule à étages.
- Le carré multiforme (dégradé, court, permanenté ou gominé avec les pointes rebiquées).
- La coupe courte avec de la hauteur et du volume façon Lady Diana.
- La brosse avec les cheveux du dessus hérissés.
- La coupe romantique sur cheveux longs brushés particulièrement dégradés au niveau de la frange et du visage.

Podium de stars

Découvrez toutes les dates de la tournée RFM Party 80 sur www.rfm.fr/#/Evenements/RFM-Party-80-La-Tournee-Best-Of et sur la page Facebook: www.facebook.com/rfmparty80

Les directeurs de chaînes de télévision n'en finissent pas de proposer des émissions sur le thème. Côté look, la mode printemps-été 2012 s'inspire joyeusement des couleurs eighties, comme le fluo et le pastel. Et la coiffure n'échappe pas à la tendance. Les mannequins des dernières Fashion Weeks ont arboré fièrement des coupes au bol et des chevelures au brushing démesuré et aux côtés plaqués. Pour cette saison, la campagne publicitaire Balenciaga a misé, elle, sur une égérie à l'étonnante chevelure effilée et dégradée comme la rock star, Rod Stewart.

Qu'on se le dise: dans les années 1980, tous les essais capillaires, les couleurs et les coupes les plus improbables étaient à l'honneur. Certains en ont même fait leurs marques de fabrique. Si le Belge Plastic Bertrand a été considéré comme un ovni dans les années 1970 avec sa coiffure en pétard, c'est bien Desireless qui a incontestablement marqué les années 1980. Avec son look androgyne et sa coiffure en brosse, la chanteuse a fait sensation. Un look qu'elle assume et revendique toujours à 100 %, trente ans plus tard. « Avant le succès du titre "Voyage, voyage", je portais déjà cette coiffure. Personne ne m'avait imposé cette coupe à l'époque », se souvient-elle. Pour la chanteuse du duo Peter & Sloane, il n'en a pas été de même. Avant leur célèbre tube « Besoin de rien, envie de toi », en 1985, l'interprète

affichait une chevelure de lionne semblable à celle de Tina Turner. Une caractéristique pas vraiment du goût de ses producteurs du moment. « Avec Peter, nous devions jouer le couple idéal et romantique. On m'a alors demandé de dompter mes cheveux », précise Sloane. Le résultat ? Des cheveux longs et blonds avec un brushing sorti tout droit de la série américaine à succès « Dallas ». À l'époque, c'est Franck Provost qui lui a façonné sa nouvelle tête. À l'occasion de la sortie de son ouvrage, « Franck Provost sans rendez-vous » (1), Olivia Provost, directrice de la communication du groupe Provalliance, se souvient de l'époque où son père faisait ses premiers pas dans le show-biz. « Il a débuté dans l'émission phare "Sacrée soirée", animée par Jean-Pierre Foucault, indique-t-elle. A cette époque, les stars étaient plus facilement accessibles et osaient davantage changer de coiffures. Tout était permis. »

En matière d'image, ces coiffures marquées étaient un vrai atout dans la carrière des artistes. « Ma coupe aérodynamique et androgyne a créé mon personnage. À l'époque, on me reconnaissait, même de dos », s'amuse Desireless. Même chose pour la chanteuse Jeanne Mas. Avec son maquillage très marqué et ses cheveux courts en pétard, l'interprète de « Toute première fois » séduit les foules en 1984 en incarnant une nouvelle classe de « variété-



DR



Franck Provost fait ses premiers pas à la télévision dans les années 1980. Époque des coiffures exubérantes et bling bling...



Prolongez le voyage...

Desireless sort la deuxième partie de son album « L'expérience humaine », disponible à la vente via sa page Facebook. Retrouvez également son actualité et ses prochaines dates de concert sur : www.facebook.com/pages/DESIRELESS/299178730104093

rebelle ». 28 ans après, son look reste toujours gravé dans les mémoires. Car, oui, la coiffure des people permettait alors de sortir des rangs, de s'affirmer, de s'identifier dans une tribu. « Aujourd'hui, les stars veillent à leur image. Ils prônent le coiffage naturel et minimaliste », remarque Olivia Provost. Côté hommes, Nicolas Sirkis, leader du groupe Indochine, suscite en 1981, lors de la sortie du titre « L'aventurier », l'engouement de millions d'ados grâce à sa longue mèche de cheveux lui cachant une partie du visage. Pour autant, le chanteur adoptera, quelques tubes plus tard, et notamment pour la sortie de « 3^e sexe », la célèbre coupe mullet : cheveux longs dans la nuque et tempes courtes. Plus sage, Sloane se souvient avec plaisir que sa célèbre coiffure de

l'époque l'avait également aidée à accroître sa notoriété. « Le public féminin pouvait s'identifier à moi et se coiffer de la même façon. En 2012, mes fans me parlent toujours de ma coiffure. »

Nostalgique ? Rassurez-vous. Sloane et Desireless feront partie de la distribution du film « Stars des années 80 », réalisé par Frédéric Forestier et produit par Thomas Langmann, sortie prévue en octobre prochain. L'occasion idéale pour puiser votre inspiration capillaire et être à la pointe de la tendance dans vos salons !

Sarah ELLERO

(1) « Franck Provost, sans rendez-vous », par Olivia Provost, éditions Cherche-Midi, 128 pages, 17 €. Sortie prévue le 16 mai 2012.

Besoin de rien, envie de Sloane ?

Retrouvez Sloane et son actualité (tournées RFM Party, dates gala, projets de spectacle musical à venir...) sur www.sloane-alone.com

Coup de cœur

Nostalgique des années 80 ? Le site www.eighties.fr vous replonge dans l'ambiance pins, Rubik's Cube et coupes de folie. À noter, le parrain n'est autre que Marc Toesca, célèbre animateur du Top 50.